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令和５年４月２８日（金） 

見附市立西中学校ＰＴＡ 



令和４年度 ＰＴＡ会務報告 

 

 

  ４月  ８日（金）  入学式、ＰＴＡ入会式（１年生評議員選出） 

   １３日（水）  ＰＴＡ２・３年生全体集会（２・３年生評議員選出） 

   １９日（火）  ＰＴＡ評議員会（所属専門部の決定、総会に向けて） 

   ３０日（土）  ＰＴＡ総会・学年ＰＴＡ 

  ６月 ８日（水）  ＰＴＡ指導者研修会（三条市体育文化会館、山谷幹事） 

 ７月２４日（日）  見附まつり民謡流し参加生徒の安全管理（福利厚生部） 

 ８月１９日（金）  『西和』第１１１号第１回編集会議（文化教養部） 

 ９月 １日（木）  西中ウォーキング準備会（ＰＴＡ三役会） 

           見附まつり民謡流し使用法被整理作業（福利厚生部） 

   １５日（木）    西中ウォーキング準備会（ＰＴＡ幹事会） 

      ２３日（金）  ２学年行事「親子校内美化活動」 

   ２９日（木）  西中ウォーキング準備会（ＰＴＡ総務委員会、ＰＴＡ評議員会） 

１０月 １日（土）  市Ｐ連研修大会（北谷公民館、榎本会長・土谷副会長・武田幹事・菊地幹事） 

１０月 ８日（土）  西中ウォーキング（※評議員全員の反省アンケートを集約） 

１１月 ４日（金）  『西和』第１１１号第２回編集会議（文化教養部） 

１１月 ７日（月）  秋の交通安全街頭指導（８・１０・１１日、校外指導部） 

１１月２０日（日）  １学年行事「親子キャリア講演会」（講師：斎京四郎様） 

１２月 ５日（月）  ３学年行事「親子キャリア講演会」（講師：斎京四郎様） 

 １月 ６日（金）  『西和』第１１１号発行 

 １月１３日（金）    『西和』第１１２号第１回編集会議 

 １月２７日（金）  『西和』第１１２号第２回編集会議 

 ２月 ９日（木）    ＰＴＡ三役・幹事会（今年度の反省、役員検討） 

 ２月１５日（水）  ＰＴＡ評議員から今年度の反省と来年度への提言の集約（～２月２４日） 

 ３月 ３日（金）  『西和』第１１２号発行 

 ３月 ９日（木）    ＰＴＡ総務委員会（今年度活動報告及び来年度役員の仮承認） 

 ４月２１日（金）  ＰＴＡ会計監査（小泉会計監査員、南会計監査員） 



令和４年度 ＰＴＡ活動 総括 

 

１ 全体としての反省 

未だコロナ禍ではあるが、「with コロナ」の構えで、西中ウォーキングをはじめ、各専

門部・学年委員会とも、活動計画を進めることができた。来年度も継続して、各活動の実

施と充実を図っていきたい。 

２  西中ウォーキングについて 

・コースが決まってから下見に出たが、下見したらコースに関する意見が出た。予備下見

の必要性を感じた。 

  ・コロナ前と同じように、20km・一日日程にしてはどうか。 

  ・午前（１・２限）は講演会等にして（教室授業ではなく）、その後ウォーキングという

日程はどうか。 

３ 来年度への提言、今後の課題 

各専門部・学年委員会の活動において、会員（保護者）の参加が少ないように感じられ

る。開催周知をもっと早めに行い、各位の日程調整ができるよう、配慮しなければならな

い。また、活動に参加し、子どもたちと一緒に活動することで、子どもたちの生き生きと

した姿や表情に接することができるという、ＰＴＡ活動の意義ややりがいを啓発していく

ことも肝要と思われる。 

 

 

専門部名 

学年委員会名 
１学年委員会 

部長・委員長名： ＊＊ ＊＊ 副部長・副委員長名： ＃＃ ＃＃ 

１ 実施事業 

・学年行事 

 １１月２０日（日）、斎京四郎様を講師にお招きし、「親子キャリア講演会」を行いまし

た。 

キャリアアンカーとは何か、自分のプレースタイルを生かした進路選択の意義など、親子

で学びました。 

２ 感想・反省 

・中学生になり、進路選択の意義を学ぶ、すごくよい講演会だったと思います。２年生にな

り、このような講演を引き続き子供達に教えていただけたらありがたいです。 

・講演の内容はわかりやすく、とてもよかったという声が多かった中、子どもにはまだ理解

できないのでは？という声もあった。 



・その日に親子で話をすることができるので、親子で聞くことに意味があると思った。 

・講演後、生徒さんからの質問タイムがあってもよかったと思う。 

・保護者の参加が少ないように感じた。 

３ 申し送り事項・提言 

・学年行事が講演会のみだったので、委員としては負担なく終えることができた。  

・今回、挨拶を生徒さんが行ってくれた。とてもよかったので、今後もお願いしたい。 

 

 

専門部名 

学年委員会名 
２学年委員会 

部長・委員長名： ＊＊ ＊＊ 副部長・副委員長名： ＃＃ ＃＃ 

１ 実施事業 

・９月２３日（金・秋分の日）  親子校内美化活動 

２ 感想・反省 

・先生方、生徒、保護者の皆様のご協力をいただき、無事に終えることができました。 

・多くの保護者に参加していただいて、子供達と一緒に楽しく作業できてよかったです。 

・そうじ場所の分担が決まっていたので、短い時間でも集中して作業ができました。 

３ 申し送り事項・提言 

・重い物や力が必要な場所があるので、保護者に男性がいると助かると思います。 

・場所によっては、具体的な指示があるとスムーズに作業が進むと思います。 

・子供達と協力し、朝早くから学校をきれいにする気持ちの良い活動なので、来年以降も続

けていってほしいです。 

 

 

専門部名 

学年委員会名 
３学年委員会 

部長・委員長名： ＊＊ ＊＊ 副部長・副委員長名： ＃＃ ＃＃ 

１ 実施事業 

・起業体験学習への協力  

・斎京四郎先生による進路講演会 



２ 感想・反省 

・株主総会のプレゼンから当日まで、子どもたちの頑張りを見れてよかった。とてもよい経

験だと思うので毎年続けてほしい。 

・子どもと一緒に買い出しなど楽しかった。 

・学校↔ネーブルの運搬がもう少し楽にできるよう、役員の協力ができたのではないか。  

・進路講演会は、わかりやすく、いろいろなアドバイスが聞けてためになった。 

・もう少し保護者の方には参加してほしかった。 

３ 申し送り事項・提言 

・起業体験学習は、商品の運搬に役員の協力があると、調理や販売に生徒がより力が入れら

れるのではないかと思った。 

 

専門部名 

学年委員会名 
文化教養部 

部長・委員長名： ＊＊ ＊＊ 副部長・副委員長名： ＃＃ ＃＃ 

１ 実施事業 

・ＰＴＡ広報誌「西和」１１１号、１１２号に向け、原稿依頼、編集、 

 校正等の会議を重ね、無事発行することができました。  

・西中ウォーキングでの誘導に協力しました。  

２ 感想・反省 

・２学年の学年行事の写真がなかったので、撮影しておけばよかったです。 

・作業分担をしてスムーズに作業を行うことができたと思います。 

・みなさんと意見を言いながらアイデアを出し合い作業できてよかった 

 と思います。 

・子供たちの楽しそうな様子や活気が誌面を通して伝えることができて 

 よかったと思います。  

３ 申し送り事項・提言 

・西中ウォーキングでの反省点や感想などのアンケートは、次年度の  

 役員さんへお伝えした方がよいと思います。  

・行事の内容にもよりますが、写真の撮影が困難な場合は、文化教養部が 

担当してもよいのではないかと感じました。 



専門部名 

学年委員会名 
福利厚生部 

部長・委員長名： ＊＊ ＊＊ 副部長・副委員長名： ＃＃ ＃＃ 

１ 実施事業 

・見附まつり民踊流しにて、当日参加の生徒の安全管理（7/24） 

・民踊流し時に使用した法被の返却後の確認と整理作業（9/1） 

・西中ウォーキングでの誘導とチェックポイントでの生徒確認（10/8） 

２ 感想・反省 

・久しぶりの西中参加ということでしたが、生徒の安全管理の点では、問題なく行えたと思

う。しかし、役員は一緒に踊るのか、見守るだけなのかはっきりせず、先生方に一任する

場面が多かった。役割分担については、事前に確認する必要があると感じた。 

・子供たちは楽しそうに参加していたので、次年度以降も思い出の 1 つに 

 なるよう続けてほしいと思う。楽しそうでよかった。  

・当日参加できなかった役員については、後日返却された法被の確認と  整理作業をお願い

した。手際よく短時間で終了できてよかった。 

３ 申し送り事項・提言 

・民踊流しについては、部長が代表者会議に 1 人で参加するのは大変だった。民踊流しの経

験がない人は 2 名で参加するか、経験者に参加してもらった方が話が理解できてよかった

と思う。年度の初めに代表者会議に参加する話を伝えておいた方がいいと思う。 

・事前に民踊流しの練習はしておいたほうがよい（並び方も含め）。 

他校が踊れていて、西中の踊れていない子が多いのが目立ったため。 

・事前に当日の役割分担を決め、当日参加できない役員には、法被返却後 

 の確認・整理作業をお願いしたい。 

・終了時間が遅いため、解散後の生徒の帰り方（保護者へ引き渡す等）の 

確認が必要だと思う。 

・参加人数が少ないのなら、学年行事にするのも 1 つだと思う。 

・枚数があるのなら、役員も法被を着たかった。  

・西中ウォーキングについて、安全面においてもう少し気を引き締める 

箇所があったように思う。  

 

 



専門部名 

学年委員会名 
校外指導部 

部長・委員長名： ＊＊ ＊＊ 副部長・副委員長名： ＃＃ ＃＃ 

１ 実施事業 

・秋の交通安全街頭指導について 

 １１月初旬で、日によってはテスト中の日と重なり、急に中止になった日もありました。

実施できた日は暗かったので、足元を照らす何かがあれば、もっとよかったのではないか

と思う。 

・西中ウォーキング誘導 

２ 感想・反省 

・西中ウォーキングでは、誘導の予定時刻よりも早めに着く生徒もいたので、早めに行って

おいた方がよいのではないか、との意見がありました。 

・生徒のあいさつがすばらしかった。 

・コロナ禍でも、少しずつ改善されてきて、ＰＴＡ活動に参加でき、子供達と活動できてよ

かったと思います。 

３ 申し送り事項・提言 

・１２月まで月１回、部長・副部長を含め、青少年育成センターの方と４名で、市内巡回も

しましたが、違反している生徒は一人もいませんでした。 

・１１月初旬の１７時半頃は暗いので、街頭指導の時は、光る棒など分かりやすい物を持つ

か、１０月などもう少し明るい時期でもよいのではないか、との意見がありました。それ

に合わせ、行事のお知らせなどの書類など、もう少し早いと助かる（予定もたてやすくな

るため）とのことでした。 

 

※ ホームページでの公開のため、部長・委員長名などは、「＊＊ ＊＊」「＃＃ ＃＃」な

どの伏字となっております。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ★この資料は、ホームページで公開されている

ため、会計監査員の個人名は伏せてあります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★この資料は、ホームページで公開されて

いるため、会計監査員の個人名は伏せてあ

ります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ★この資料は、ホームページで公開されて

いるため、会計監査員の個人名は伏せてあ

ります。 


